

EL PODER DE LA ENFERMERÍA PARA CAMBIAR EL MUNDO

THE POWER OF NURSING TO CHANGE THE WORLD

*“Pero los maestros sabios, que enseñaron a muchos a andar por el buen camino, brillarán para siempre como las estrellas del cielo...” Daniel 12:3
pp. (TLA)*

Es con profundo compromiso y satisfacción que presentamos este libro de resúmenes del Congreso Internacional AINEC LA 2025, un espacio académico, profesional y humano que reunió a docentes, investigadores, estudiantes y trabajadores de la salud de distintos países de Latinoamérica. Esta compilación no es solo una colección de aportes: constituye un testimonio del dinamismo, la diversidad y la riqueza de la enfermería latinoamericana en su búsqueda de crecimiento y desarrollo.

Bajo el lema “El poder de la Enfermería para cambiar el mundo”, el congreso se consolidó como un foro abierto para el intercambio de saberes, la reflexión crítica, la construcción de propuestas innovadoras y el crecimiento espiritual. La enfermería, como disciplina sustentada en la ciencia y la vocación de servicio, se posiciona en este escenario como protagonista en la transformación de los sistemas de salud.

Los resúmenes aquí reunidos ofrecen un panorama representativo de la producción académica y profesional de la enfermería en la región. Incluyen investigaciones originales, experiencias innovadoras en el cuidado, estrategias de gestión y propuestas de formación académica que ponen de relieve la integralidad de la disciplina. Cada contribución refleja el

esfuerzo por construir una enfermería crítica, reflexiva y comprometida con el hacer profesional.

La diversidad temática evidencia la riqueza de miradas presentes en la enfermería actual. Algunos resúmenes abordan el cuidado en contextos clínicos especializados, donde la precisión técnica se une a la sensibilidad humana. Otros recuperan experiencias comunitarias, en las que la cercanía, la escucha y la promoción de la salud son herramientas de transformación social. También destacan aportes en gestión, simulación clínica, investigación multicéntrica y docencia.

Este congreso no solo buscó compartir resultados, sino también generar un espacio de diálogo interdisciplinario y transcultural. La salud mental, la atención primaria, los cuidados críticos, la bioética, la investigación educativa y la innovación digital fueron ejes que convocaron a especialistas de distintas áreas, promoviendo un intercambio que trasciende fronteras geográficas y disciplinares.

Este compendio de resúmenes aspira a convertirse en una fuente de inspiración y referencia para futuras investigaciones y prácticas. Deseamos que cada lector encuentre aquí no solo conocimiento académico, sino también motivación para emprender nuevos proyectos, tejer redes de colaboración y fortalecer la identidad profesional de la enfermería en América Latina.

El valor de este compendio radica en la voz colectiva que representa. Cada autor y autora que eligió participar reafirma el compromiso de la enfermería adventista, entendida como una práctica y filosofía que reconoce al ser humano como un ser holístico creado por Dios, llamado a interactuar en armonía consigo mismo, con los demás, con el ambiente y

con Dios. Este modelo nos desafía a implementarlo en los currículos, formando enfermeros que sean profesionales competentes y personas con valores sólidos, capaces de marcar una diferencia positiva en el mundo.

Expresamos un profundo agradecimiento a quienes hicieron posible este encuentro: a los comités científicos y organizadores por su dedicación; a las universidades que apoyaron la iniciativa; a las entidades auspiciantes que confiaron en el valor del congreso; y, especialmente, a cada ponente y asistente que sumó su aporte. Sin su compromiso, este evento no habría alcanzado el impacto que hoy celebramos. La enfermería latinoamericana tiene mucho que aportar en los debates globales, y este congreso constituye un paso más hacia la consolidación de nuestra voz en el escenario internacional.

Esta reflexión convoca a las instituciones, docentes y profesionales de la salud a continuar impulsando la formación especializada en enfermería, con el propósito de garantizar una educación de excelencia en sintonía con el Modelo Integral de Enfermería (*Whole Person Care: Adventist Nursing in Action*). Este avance marca una nueva etapa para la investigación y la simulación en enfermería, subrayando la necesidad de invertir en una preparación profesional rigurosa y orientada al servicio. Expresamos nuestra gratitud a quienes han sido parte de este proceso y renovamos nuestro compromiso de fortalecer el legado de la enfermería adventista, sustentado en la misión, el cuidado, la conexión y el empoderamiento.

Mg. Gladys Patricia Robledo

Presidente de AINEC LA

Directora de la Carrera de Enfermería de la Universidad Adventista del Plata (UAP), Entre Ríos, Argentina

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Jones P, Ramal E, Petersen AB. Whole Person Care: Adventist Nursing. 1^a ed. Madrid: Editorial Safeliz SL; 2024.
2. Jones PS, Ramal E. El pasado y el futuro de la enfermería adventista: una historia notable de coraje, dedicación, innovación, pasión y misión. Revista Educación Adventista [Internet]. 2018 [citado 2025 Sep 24];44. Disponible en: <https://www.journalofadventisteducation.org/es/2018.2.1>
3. Jones PS, James BR, Owino J, Abemyil M, Paredes de Beltrán Á, Ramal E. Un marco distintivo para la enfermería adventista. Revista Educación Adventista [Internet]. 2018 [citado 2025 Sep 24]. Disponible en: <https://www.journalofadventisteducation.org/es/2018.2.2#:~:text=El%20modelo,marco%20para%20la%20enfermer%C3%A3da%20adventista>
4. Sociedad Bíblica Internacional. La Santa Biblia. Traducción en lenguaje actual. Buenos Aires: Sociedades Bíblicas Unidas; año de publicación.